

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 27 de Junio de 1883.

Año XI. Núm. 3.117.

LIQUIDACION

Se convoca á los acreedores de don Juan Vidal y Orfila, á una reunion que tendrá lugar el viernes próximo, día veinte y nueve de los que cursan, á las once de la mañana, en el despacho del Notario de esta residencia D. Francisco Andreu y Pons, para ponerse de acuerdo sobre la manera de solventar las deudas que le afectan.

Mahon 25 Junio de 1883.—La Comision Liquidadora.

NOTA.—Se suplica á los señores acreedores lo mismo á los hipotecarios que á los que lo sean por obligacion personal, que comparezcan provistos de los respectivos títulos de sus créditos y de sus cédulas personales.

Noble defensa

A los ataques de una parte de la prensa republicana francesa—de que han hablado algunos de nuestros periódicos—ha contestado el periódico «La Patrie» en esta forma:

«La «France», cegada por su fanatismo republicano, acaba de publicar un artículo contra España, que no sólo es una falta de habilidad, sino que no dudamos en calificar de acto antipatriótico.

«La France» ha emprendido la tarea de atacar la monarquía del rey D. Alfonso XII y si hubiera de ser su pluma la que habia de derrocar el trono del hijo de la reina doña Isabel, seguramente que moriría por mucho que viviera.

En su fiebre de propaganda llega á decir lo siguiente:

«España está actualmente en manos de la monarquía: si la nacion nos ama y no tiene para nosotros mas que sentimientos fraternales, su gobierno nos odia porque entre nosotros impera la república; que su forma de gobierno desaparezca y la alianza entre los dos países será un hecho.»

Y añade dirigiéndose á los republicanos españoles:

«¡Valor y triunfad! la alianza de los dos países, tan deseada por nosotros como por vosotros, será el precio de vuestra victoria.»

Nosotros haremos observar á «La France» que «España ha gozado» durante algunos años de las bienandanzas de la república. Bienandanzas han consistido en guerras civiles, en matanzas, en incendios, en toda suerte de ruinas, en la bancarrota inminente, sin que durante este «dichoso» período haya existido alianza alguna entre Francia y España.

Después de hacer un ditirambico elogio de la república entre nosotros, «La France» continúa así:

«Haceis el paralelo entre la monarquía española y nuestra república; bueno, comparemos.»

Comprendemos que ciertos periódicos sin pudor, que solo viven del escándalo y que tienen el oficio de calumniar, hayan contado cierta inmundicia historia; pero lo que nos sorprende y contrasta es que un periódico como «La France» descienda á semejantes argumentos. Y tenemos tanto

mas derecho á sorprendernos cuanto que el hecho á que se refiere hace días se ha desmentido en absoluto.

Pero no solamente es lastimoso ese procedimiento de polémica, sino tambien el carácter de violencia, injusticia y parcialidad inculcable de los ataques que «La France» dirige contra el gobierno español. El ataque no es del todo ageno á la política, y no ha sido mal elegido el momento.

Para nadie es un misterio, que la diplomacia alemana hace todo género de esfuerzos para quitarnos las simpatías de España; el viaje del rey D. Alfonso XII á Berlin, decidido ya á estas fechas, es un síntoma de los mas significativos.

¡Cómo! nuestro aislamiento se deja sentir cada día más: la Prusia rescuita la cuestion del Luxemburgo, nuestras empresas coloniales provocan conflictos sobre conflictos, y se elige este momento para escitar contra nosotros á la Europa monárquica!

Indudablemente hay que creer que los republicanos han decidido perder el país.»

Hasta aquí el artículo que el importante periódico de París la «Patrie» ha publicado en defensa nuestra y contra el estúpido y atrevido escrito que insertó la «France» el día anterior. ¡Cuán bajo ha caído este diario desde la muerte de E. Aile de Girardin! ¿Cómo habia aquel eminente publicista de haber permitido que se ensuciasen las columnas de su periódico con artículos como el que nos ocupa?

M. Paré «excita á España á hacerse «republicana», si es que los franceses han de aceptarnos como aliados.» ¡Aliados! Quisiera hallarlos hoy Francia aunque fuese en la república de Andorra. Hoy se encuentra aislada, en medio de todas las naciones, como lo confiesan los periódicos de París, tanto los de oposicion, como los ministeriales. Hoy no tiene un solo amigo y es por culpa suya, por su provocacion á todas las otras potencias. Orgullosa con unas, envidiosa de otras, no sabe atraerse la amistad de ninguna.

Esto debe servir de refutacion al desden con que nos tratan muchos diarios de París, escepcion hecha de la «Patrie» y de otros tres ó cuatro, á quienes estamos muy agradecidos; y circunscribiéndonos al desdichado artículo de M. Paré, le diremos que antes de poner la pluma en el papel debiera aprender aquello sobre lo que quiere escribir; confunde á Pavía con Martinez Campos, y si bien este ilustre general dió el grito de salvacion, la mejor prueba de que la restauracion de la monarquía era deseada por toda España, es la facilidad de aquel movimiento.

España, monárquica durante muchos siglos, no ha tenido que sufrir la república mas que unos cuantos meses; y en esto ha sido mas afortunada que Francia, pues la patria de San Luis y de Enrique IV se ha visto ya castigada con la plaga de la república tres veces: la primera para espantar al mundo con sus crímenes y sus guillotinas; la segunda para desorganizar la sociedad con sus barricadas y sus talleres nacionales; la tercera «que existe por un solo voto de diferencia», para verse cada día más aislada.

Ultimos momentos de dos reos.

Hoy podemos dar algunos detalles acerca de los últimos momentos de los dos carabineros Rafael Martínez y Manuel Gimenez, ejecutados en Jaca.

Oyeron con bastante sagre fria la lectura de su sentencia de muerte en el calabozo en que estaban hacia tres meses y medio, desde donde á continuacion de la lectura fueron trasladados al lugar habilitado para capilla. Una vez en ella, como si hasta entonces no hubieran conocido toda la magnitud de su desgracia, comenzaron á suspirar y llorar, lamentando el abandono en que quedaban sus esposas é hijos. Inmediatamente que entraron en la capilla acudieron á suministrarles los consuelos de la religion el canónigo lectoral D. Canuto Labarda y el párroco castreño Don Gabriel Fita habiéndose mostrado desde el principio atento á las observaciones que estos le hacian con objeto de consolarlos, igualmente que á las indicaciones de confesion, para la que el Manuel pidió que fuera á la capilla el párroco de Borau (pueblo de su naturaleza), en lo que no fué posible complacerle, por haberse marchado dicho señor á pasar fuera de la ciudad el día de la ejecucion, sustituyéndole en este ministerio el señor párroco de Jaca.

A las doce y medio se les sirvió la comida, durante la que estuvieron bastante animados, después de la cual tomaron café y fumaron un cigarro, conversando con los sacerdotes que les asistian y con dos hermanos de La Sangre de Cristo, que estaban en la capilla.

Por la tarde á intervalos se mostraban resignados, y en otros, cediendo á la pena que les acongojaba, exclamaban:

«No sentimos la muerte que mañana nos han de dar, sino la situacion en que quedan nuestras esposas é hijos.»

Durante el día escribieron varias cartas despidiéndose de sus familias; parientes y amigos y fueron visitados por varios conocidos, al despedirse de los cuales «hasta la eternidad» decian, derramando abundantes lágrimas.

Durante la tarde fueron tambien visitados por el señor obispo, el cual les dirigió tiernas palabras de consuelo y les preguntó si en lo espiritual ó en lo material podia hacer algo por ellos ó su familias, á lo que contestaron se acordara de sus queridas esposas é hijos, respondiéndoles el prelado que así lo harian tanto S. E. como los señores capitulares que le acompañaban.

Para la cena invitaron á Pascual Orensanz, amigo suyo, obteniendo el oportuno permiso para que les acompañara en ella, y con él estuvieron conversando mientras duró mostrando grande satisfaccion de verle entre ellos, y él á su vez de hacer la última cena con dos amigos á los que dirigió cariñosas palabras de consuelo.

La noche la han pasado con alguna tranquilidad asistiéndoles diversos sacerdotes, tres de los que han celebrado en la capilla, habiendo recibido los reos la sagrada Eucaristía de manos del párroco de esta ciudad.

Al salir para el lugar de la ejecucion, el Rafael se ha estrañado algun tanto de

ver el numeroso gentío que con el objeto de presenciarla habia acudido.

Han muerto como dos buenos católicos, edificando con sus palabras y comportamiento á cuantas personas les han acompañado en sus horas de afliccion. Si grande fué el crimen, terrible ha sido la espacion.

—¡Que Dios les haya perdonado!

De «La Correspondencia de España»:

El ilustrado señor arzobispo de Tarragona ha mandado cerrar el seminario de aquella capital.

Personas que conocen el estado de aquella archidiócesis, esplicaban el acto realizado por el respetable prelado, como una consecuencia lógica de la situacion creada al episcopado por los carlistas intransigentes y de la rebelion de los sacerdotes contra sus obispos, iniciada y sostenida por el «Siglo Futuro» en todas partes y singularmente en las provincias catalanas, con las esposiciones y protestas que el periódico tradicionalista está dando á luz en sus columnas.

Además—añadían—todo el mundo sabe que el Sr. Nocedal (D. Ramon) ha hecho recientemente un viaje por todo Cataluña con el fin de promover una gran agitacion del clero, para lo cual habia proyectado una gran romería de todos los seminaristas el día de San Ignacio, peregrinacion que fracasó por la entereza de los obispos que en mas de una ocasion han lamentado la absoluta libertad que en daño de la Iglesia disfruta el aludido periódico, después de las terminantes prescripciones de la última enciclica.

El decreto del sabio arzobispo contiene las siguientes disposiciones:

1.º Queda desde este momento disuelto el internado de nuestro seminario y en consecuencia quedan anuladas y sin efecto las gracias de pensionado entero ó parcial, de que disfrutaban muchos de los seminaristas.

2.º Queda igualmente disuelto el cuerpo de profesores, que por de pronto utilizaremos en otros cargos del ministerio eclesiástico.

3.º Al empezar el curso próximo siguiente organizaremos de nuevo el profesorado y el internado, utilizando en cuanto sea posible y conveniente los elementos suenos de los antiguos.

4.º Los aspirantes al nuevo internado, hayan pertenecido ó no al antiguo, en los días en que es abierta la matricula para el curso próximo siguiente, habrán de presentarse acompañados del padre ó de quien haga las veces de éste, al superior del seminario quien les manifestará las condiciones disciplinares, á las cuales, siendo admitidos, habrán de sujetarse, requiriéndoles que digan si se conforman ó no, é intimándoles que serán espulsados, si faltan al compromiso que hubieren contraído. Esas condiciones se publicarán en tiempo oportuno.

5.º No serán admitidos á la matricula ni á las clases del seminario alumnos externos que no obtuvieren espresa é individualmente esta gracia, cuya concesion nos reservamos, y no se sometieren á las condiciones que se les manifestarán.»

Gacetilla.

La prensa dá gran importancia al acto realizado por el reverendo arzobispo de Tarragona, y felicita con frase cariñosa al sábio prelado, que rige aquella archidiócesis. Los periódicos democráticos, radicales, constitucionales, izquierdistas, conservadores y de la union católica, con perfecta unanimidad, admiran el carácter enérgico del ilustre arzobispo, que pone la religion por encima de los intereses de bandera y al abrigo de las maquinaciones de los partidos.

Desde el «Porvenir» á la «Union», lo mismo el «Imparcial» que el «Cronista», todos convienen en la trascendencia del acto episcopal.

¿Qué motivos ha tenido el reverendo arzobispo de Tarragona para acordar la disolucion del seminario?

Oigamos la palabra del venerable prelado:

«Es un hecho desgraciadamente cierto y notorio, y por tanto escandaloso, la insubordinacion de un número considerable de seminaristas de Tarragona. ¿Cómo se explica? Se creyó y al principio creímos tambien, que la insubordinacion era simplemente un caso de la actual, lamentable lucha político-religiosa. Sin embargo, la cosa no pasó así; y sin negar la parte que sin duda cabe á la cuestion que nos trabaja y divide, tenemos íntima conviccion de que ella hubiese sido dominada á no haber servido de ocasion y pretexto para muy distinto objeto. Embarazaba algo en el seminario y se queria quitarlo, aunque para ello fuese preciso soliviantar los ánimos de jóvenes inespertos. Al fin lo han dicho sin rebozo.»

Se sabe, pues, donde reside el mal, y estamos reueltos á arrancarlo de raíz, cueste lo que cueste. El seminario de Tarragona ha de ser verdadero seminario Tridentino, plantel de virtuosos é instruidos sacerdotes, ni mas ni menos, y será esto, ó no será. No consentiremos que se convierta en club político, ó en centro de innobles y hasta criminales intrigas para imponérsenos, ni que influencias dañinas abusen de la candidez é inesperienza de los alumnos para perturbar el orden y la tranquila regularidad, que es necesaria para el cultivo de las letras y para formar á la juventud en piedad y ciencia. Es nuestra obligacion y la cumpliremos con el auxilio de lo Alto, sin contemplaciones y sin temor. No tememos sino á Dios.»

En Berlín continúa la huelga de los cocheros de plaza. Un despacho dirigido al «Tems» de París deja adivinar el aspecto pintoresco que deben ofrecer las estaciones de ferrocarril de la capital prusiana. Ha habido necesidad de recurrir al «amigo del hombre».

«El 12 de Junio 2 500 cocheros de plaza se han declarado por tercera vez en huelga en Berlín. La falta de carruajes se hace sentir en las calles de la capital; pero sobre todo en las estaciones, donde ha habido necesidad de servirse de carruajes tirados por perros para el transporte de los equipajes.»

De la estadística del clero que ha presentado últimamente el director de Cultos de Francia, resultan existentes en aquella nacion 55.885 eclesiásticos, divididos del siguiente modo: obispos y arzobispos, 87; vicarios generales titulares, 182; 751 canónigos; 130 secretarios de obispos; curas de parroquias 30.149; 10.379 vicarios ó tenientes de idem; 4.617 capellanes auxiliares, 2.486 curas castrenses; 703 superiores, directores y profesores de grandes seminarios; y 3.101 directores y superiores de escuelas secundarias eclesiásticas. Además existen 7.722 seminaristas de ambas escuelas de enseñanza eclesiástica.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo D. Juan Benejam, maestro de la escuela pública de niños de Ciudadela, llegado hoy á esta poblacion, en donde cuenta permanecer algunos dias.

Se propone el Sr. Benejam dar á conocer en esta ciudad, su pensamiento referente á una nueva forma de transmitir la instruccion entre la clase obrera. En el número de *El Diario de Ciudadela* recibido hoy, hallamos el siguiente artículo sobre el aludido proyecto.

Uno de los próximos dias nos ocuparemos en tan importante asunto.

LIGA CONTRA LA IGNORANCIA

A los que estimen la educacion é instruccion pública.

El atraso de nuestra clase obrera bajo el concepto de instruccion y buena enseñanza es deplorable. Esto se sabe, se reconoce y se lamenta.

La juventud, destinada en el hogar doméstico á figurar al frente de la familia y en la ciudad en todas las esferas sociales; la juventud que entra y la que se halla en plena facultad de manifestarse y en pleno derecho de constituirse, ofrece, por punto general, un tristísimo cuadro.

Cuando una plaga amenaza infestarnos, al punto tratamos de precaverla; cuando un peligro afecta nuestros intereses, desde luego procuramos conjurar el peligro.

¿Por qué en el orden moral no hemos de practicar lo que en el orden físico practicamos? ¿Acaso es el hombre materia escitada solamente?

Pues que! las necesidades del espíritu han de ser ahogadas por las escitaciones de la materia?

Pues que! la atrofia del espíritu no es origen las mas veces de las desgracias materiales?

Que la juventud es refractaria á todo movimiento de enseñanza; que se han fundado en distintas ocasiones centros de instruccion, y la juventud no quiere frecuentarlos; que la disipacion conquista mas partidarios que la escuela.

Este es un hecho que contrasta ó que debe contristarlos; pero seamos francos. ¿Qué fuerzas se han empleado para destruir el hecho? Solamente algunos móviles especulativos hemos visto despertar; el público, la generalidad se lamenta tan solo y considera la cuestion como causa perdida.

Y sin embargo, no lo es. Nuestros jóvenes obreros, escasos muchísimos y faltos enteramente, no pocos, de instruccion, desean salir de su vergonzoso estado.

Así el ciego ansía ver la luz, y las cataratas del entendimiento producen ceguera en el alma.

¿Qué obstáculos se presentan? Solicitamos sobre este punto toda la atencion de nuestros lectores.

Como primero y principal obstáculo se presenta el hecho de que para instruirse el obrero, tiene que sacrificar las pocas horas de que dispone para su descanso, su expansion ó su recreo.

En segundo término se presenta la leantitud, aridez y monotonía que acompaña á la instruccion, lo cual infunde en el ánimo del alumno, aburrimiento, cansancio y fastidio.

Por último, hay que contar muchas veces el sacrificio pecuniario.

¿Podemos destruir estos obstáculos? Des-

truirlos absolutamente no; pero sí aminorarlos en gran manera.

Aminorados en gran manera los obstáculos, como vamos á indicar, habremos dado un gran paso; habremos conseguido uno de los mayores bienes que pueden favorecer á una localidad cualquiera.

Veamos el proyecto.

Desde 1.º de Octubre próximo, en los espaciosos salones de las escuelas públicas de esta ciudad, se abrirán clases nocturnas unicamente los martes y viérnes de todas las semanas, y además todos los domingos y dias de fiesta á la una de la tarde, á fin de que los jóvenes que trabajan en el campo puedan participar de esta enseñanza, la cual se ofrecerá bajo una forma nueva é interesante.

Distribuidos los alumnos en tres grandes secciones, segun el estado de conocimientos de cada uno; aumentando el personal de la escuela con el número de auxiliares necesarios, en la forma que vamos á anunciar, por numerosa que sea la concurrencia, no ha de resentirse en lo más mínimo la enseñanza.

Se suprime el libro de texto. Para suplirlo con ventaja inmensa, se publica á todos los domingos una Revista especial consagrada esclusivamente á la instruccion educativa, comprendiendo lecturas escogidas y apropiadas á cada grado de enseñanza con una explicacion al pie, y además una serie de problemas de aritmética con su correspondiente solucion.

Las lecturas versarán sobre todos los conocimientos mas útiles en la vida, conocimientos que se han de infiltrar por medio de ejercicios especiales, explicaciones y animados diálogos etc. Se trata de enseñar á leer con el sentimiento y conocimiento de lo que se lee; se trata de aprender sin cansarse; se trata de instruir deleitando, segun el precepto de Horacio.

Entretanto que el profesor de la Escuela procede á estos ejercicios en cada una de las secciones, los auxiliares procederán á la parte mecánica, por decirlo así, de la lectura, escritura y aritmética, entre aquellos alumnos que quieran detenerse para perfeccionarse en la forma.

La clase, la verdadera clase, durará solo media hora para cada seccion. Con este corto tiempo, el alumno se marchará penetrado de la lectura que ha de llevarse en la Revista y en la inteligencia. Y cuéntase que la lectura es la gran palanca.

La mencionada Revista se distribuirá á todos los alumnos y á todos los protectores, para que sirva de instruccion á todos los primeros y de garantía á los segundos quienes conocerán por este medio las materias que se enseñan.

La escuela estará dotada, además, de una biblioteca con mas de veinte revistas periódicas consagradas á la enseñanza.

Ahora bien; para llevar á feliz término esta grande y trascendental empresa, ¿qué se necesita?

Dinero, poco; concurrencia, mucha; voluntad, siempre.

No, no se trata de vaciar los bolsillos ajenos para llenar los propios.

De esta manera todas las empresas son fáciles.

Se trata si de un gran negocio en que los dividendos se han de cobrar con creces sobre los intereses. Se trata del gran negocio de la vida pública.

Vamos á sentar bases: son muy cortas.

Tanto á los protectores como á los alumnos, no se les pide mas que «un real de vellon» para sufragar los gastos de la escuela y un real por la suscripcion de la Re-

vista que recibirán los primeros á domicilio y los segundos en la Escuela Total, dos reales de vellon mensuales, disfrutando de un periódico útil para todos.

¿Quién permanecerá sordo á este llamamiento?

Los que deseen todavía mas pormenores podrán dirigirse al que suscribe, iniciador del pensamiento, quien tendrá una satisfaccion en proporcionarlos.

Esto, como profesor de la Escuela, se reserva el derecho de admision y expulsion de los alumnos, indispensable para la buena marcha de la institucion.

Juan Benejam.

Ciudadela 25 de Junio de 1883.

Uno de los muchachos de los muchos que juegan en la plaza de la Esplanada, rompió ayer, de una pedrada, el cristal de un farol del alumbrado público. Hora es ya de que se ponga coto á los desmanes de esa turba multa de chiquillos que invaden la vía pública y que molestan á los vecinos y transeúntes con sus gritos y otras travesuras.

Los encargados de su persecucion deben organizarse convenientemente y estudiar una nueva táctica, para que no escurran los perseguidos, burlando la vigilancia de aquellos gracias á la agilidad de sus piernas.

A la esposa de nuestro amigo, el médico don Andrés Hernandez, le dió uno de los pasados dias un ataque que puso en peligro su vida. Hoy, á pesar de no hallarse en tan apurado trance, no ha desaparecido la gravedad de su estado, segun noticias.

Deseámosle pronto alivio y completo restablecimiento de su salud.

Los perros empiezan á hacer ya de las suyas. Ayer, atacado de sargento fobia, un individuo de dicha raza, acometió á un individuo de dicha clase, quien para librarse del rabioso animal, se vió en la necesidad de sacar su machete, logrando ahuyentar al terrible enemigo.

Con este hecho registramos la primera hazaña perruna de la presente temporada ¿Se ha pensado ya, por quien debe, en que no se repitan tales libertades? Pues al avío, y díctense cuanto ántes las oportunas medidas en la seguridad de que han de ser bien recibidas por estos habitantes.

Mañana á las siete de la tarde se cantarán solemnes completas en la iglesia de San Pedro.

Habiendo sido elegido concejal en las últimas elecciones municipales D. Juan Ludevid de Villa-Cárlos y siendo incompatible dicho cargo con el de juez municipal, esta mañana ha presentado la renuncia de este último cargo.

Movimiento de poblacion ocurrido en este distrito municipal desde el dia 21 al 27 del corriente:

Nacimientos 3

Defunciones 8

Diferencia en ménos 5

Hoy se daba como segura la noticia de que nuestro Ayuntamiento

nombrará Alcalde á D. Juan J. Rodríguez y Femenías y 1.º 2.º 3.º y 4.º Tenientes de Alcalde respectivamente á los Sres. D. José M.ª Mercadal, D. Claudio Sturla, D. Francisco Sariego y D. Francisco García ó D. José Sintés Saura.

Por la alcaldía de esta ciudad se ha pasado hoy oficio á los nuevos concejales para que el domingo próximo á las once de su mañana se presenten en las Casas Consistoriales para tomar posesion de dicho cargo.

Reconocimiento por el facultativo del establecimiento el anciano que en la tarde de ayer se condujo al hospital se le encontró una pierna fracturada.

En el día de hoy por la Delegación del Gobierno de S. M. en esta isla, se ha dirigido una circular á los Sres. jueces municipales de la misma, á fin de que remitan á dicha dependencia todas las armas que existan en su poder y lo hagan en lo sucesivo mensualmente, procedentes de juicio de faltas celebrado por infraccion de la ley de caza, cuyas armas han de ser remitidas por conducto de la guardia civil al señor Gobernador de esta provincia.

Hoy ha sido espendido en el Mercado de esta ciudad un carnero que no había sido degollado en el Matadero público, contraviéndose el artículo 162 de las Ordenanzas municipales.

Segun noticias, dicha res falleció de resultas de una pedrada, y á pesar de ello, y de lo prevenido en dichas Ordenanzas, y de lo que creemos establece el pliego de condiciones de arriendo del Matadero, ha sido vendida al público la carne de aquella.

La Alcaldía ha aplicado el correspondiente cartigo al autor de la citada infraccion.

En el próximo número insertaremos un anuncio en el que se participa que el primero de Julio próximo cumplirá el primer aniversario de la muerte del Sr. D. Joaquin Pintó y Llinás, Subgobernador que fué de esta Isla y Secretario honorario de Su Magestad.

En sufragio del alma del finado, se celebrarán misas el sábado, 30 del actual, en la parroquia de Santa Maria de esta ciudad.

A las siete de la tarde de ayer se cayó al mar frente la Aduana, un niño de pocos años que fué salvado por don Juan Preto, capitán de la balandra «Virgen del Carmen», quien con la espontaneidad de su corazón acudió en auxilio de la infeliz criatura y logró sacarla del peligro en que se hallaba.

Actos de esta naturaleza honran á quien los ejecuta y llevan en sí, por la satisfaccion que causan á sus autores, el mejor premio concedido al arroyo y á los nobles sentimientos.

Por un agente de Orden público de esta ciudad se ha dado parte al Juzgado municipal de la misma, de haberse promovido una cuestion en público y escandalosamente, entre

una mujer de mal vivir y un deportado político, quienes despues de haberse insultado en improprios han pasado á maltratarse de obra.

Ambos han sido conducidos al cuarto de la detencion, juntamente con un vecino que había tomado parte en la contienda.

A los tres criados que pusieron al servicio del señor duque de Montpensier, durante su estancia en Moscou, les entregó 25 000 francos á cada uno el representante de España en las fiestas de la coronacion del emperador de Rusia.

Al palafrenero que tuvo el caballo del diestro el día de la gran revista, le dió asimismo 5 000 francos el ilustre huésped.

Con este motivo, dice un periódico francés que esa generosidad eclipsa la del duque de Osuna cuando estuvo de embajador en San Petersburgo.

Al decir de un periódico de Granada, es un hecho la aparicion de la floxera en aquella provincia. En los terrenos que en término de Albuñol posee D. Juan Rivas, ha un foco floxérico, que se ha apoderado de algunas viñas de uva moscatel. En breve empezarán los trabajos de extincion.

Habiendo mediado contestaciones entre D. Francisco Tudury y de la Torre y el Director de «El Bien Público» con motivo de cierto suelto que vió la luz en este periódico el 22 del corriente, merced á la mediacion de personas amigas de ambas partes se ha transigido el incidente en los siguientes términos:

El Director de «El Bien Público» sostiene sus apreciaciones contrarias al laicismo y á los congresos femeninos; pero declara que si nombró al Sr. Tudury y á la señora Presidenta del Congreso proyectado en Palma, no fué con el objeto de zaherir en lo mas mínimo sus personalidades, puesto que por el conocimiento que tiene de dichos señores los tiene por personas de honor y probidad.

Para Palma han sido embarcadas hoy 28 cabezas ganadas lanar.

Mañana la goleta «San Jaime» de esta matrícula pasará á fondear frente la Alameda de este puerto, pues es el buque destinado para la cucaña del día de San Pedro.

Ayer en el predio «Alcaidús» de D. Vicente Carreras se ensayó otra nueva máquina segadora de su propiedad, construida en el taller del señor Parpal la que dió los resultados que eran de desear, mereciendo la aprobacion de la extraordinaria concurrencia que asistió á dicho sitio, tanto del pueblo de Alayor como de los contornos de dicha finca.

A 52.000 duros asciende la cantidad recaudada en España para socorrer á los inundados de Cuba y Filipinas.

La emigracion continúa en algunos puertos de la Península, á pesar de cuanto se dice y se reclama

para evitarla, y sobre ella dá la siguiente noticia un periódico de Barcelona:

«A última hora de la tarde ambos salieron para sus respectivos destinos; el «Isla de Luzon» á Manila con 26 pasajeros, entre los cuales se contaba una pequeña comunidad de frailes; y «La France» para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, llevando 852 pasajeros, 22 de ellos embarcados aquí, como igualmente 450 toneladas de carga, complemento de la que tan grandioso buque podía llevar.»

Dice «El Diario de Ciudadela» de ayer:

«El predio Torre Vella propiedad de nuestro distinguido amigo el señor D. José Carreras antes de Vigo ha llevado al peso en el presente año 154 1/2 quintales de Dinadas.

—En la mañana de hoy se ha reunido la Junta Municipal de Sanidad, acordándose que habiendo desaparecido los motivos que aconsejaron la resolucion de suspender las escuelas así públicas como privadas, se den las gracias á todas aquellas personas que habían secundado los propósitos de la Junta, y al entretanto que podrían abrirse nuevamente las clases desde primeros del próximo Julio.»

Los pasajeros salidos esta tarde para Palma en el vapor-correo «Nuevo Mahón» son los siguientes:

Don Luis Fábregas, M. Folguera, Sebastian Botard, Margarita Victory, Birinisa Alvarez, Catalina Bagur, Bartolomé Mir, Antonio Bagur, Antonio Bernet, Juan Marqués, Pio Acosta, Félix Ruen —Total 12

Asociacion de Beneficencia DOMICILIARIA.

MES DE MAYO DE 1883.

Cuenta mensual justificada que el Tesorero de la Ascciation presenta á su Junta Directiva para su examen y comprobacion.

Cargo.	Plas.
Existencia del mes anterior.	2 031'11
Recaudado en los distritos 1.º al 6.º por suscripciones corrientes, atrasadas, cepillo del recaudador y producto del salvado lino.	492'02
Idem en el 7.º por suscripciones corrientes y donativos.	7'82
Idem en el 8.º por suscripciones corrientes.	5'75
Total cargo.	2 536'70

Data.	
Entregado al representante del distrito 1.º	13'00
Idem al id. del 2.º	16'50
Idem al id. del 3.º	16'00
Idem al id. del 4.º	16'00
Idem al id. del 5.º	5'00
Idem al id. del 6.º	118'00
Idem al id. del 7.º	20'50
Gratificacion al recaudador por el mes de la fecha.	25'00
Socorros en especie suministrados en el mes de la fecha.	788'77
Entregado al representante del distrito 3.º como extraordinario para el pobre Guillermo	

Gonálons.	1'00
Total data.	919'77

Resúmen.
 Importa el cargo. 2.536'70
 Idem la data. 919'77
 Existencia para Junio. 1 616'93
 Mahon 31 Mayo 1883.—Pedro Basellini.
 Aprobada por la Junta Directiva de la Asociacion en sesion de 25 Junio de 1883.
 —Juan J. Vidal, Srio.

TELEGRAMAS
 SERVICIO ESPECIAL
 DE EL BIEN PUBLICO
 Madrid 26.—9'45 n.

En las Cámaras continúan los debates pendientes.

En el Consejo de Ministros que se celebrará esta noche asistirá el señor Romero Giron.

En vista de las esplicaciones dadas por el señor Pelayo Cuesta han retirado las dimisiones los Secretarios del Senado.

En Dublin de resultas de una riña habida entre soldados ingleses é irlandeses ha habido cinco muertos y muchos heridos.

Se ha declarado oficialmente existir en Egipto el cólera morbo.

Dicen de la Habana que continúa ejerciendo fechorías en la jurisdiccion de Colon el excabecilla Agüero mandando una cuadrilla.

Ha sido condenado á cuarenta dias de suspension el periódico titulado «El Cabecilla».

Sagasta se opone á que los ministeriales provoquen un debate para discutir la conducta administrativa de los exministros izquierdistas.

Madrid 27.—4 30 madrugada.

El Consejo de Ministros ha durado cinco horas. En él se han examinado los artículos de ley provincial, facultando al Gobierno para que pueda intervenir en los actos de las Diputaciones, á fin de cortar abusos escandalosos como los que han cometido algunas Corporaciones, especialmente la de Cádiz: se ha acordado no pedir la extradicion del Marqués de Rays: se ha examinado el expediente de matrimonio civil del hijo de Trelles y la señorita Valderas, habiéndose confirmado en Roma la resolucion de los Tribunales de justicia: se ha autorizado al Ministro de Fomento para presentar un proyecto de ley que garantice el pago de sueldos á las Maestras.

El Obispo de Tuy pasa á desempeñar la silla episcopal de Santander, el de Santander pasa á Barcelona y el de Mondoñedo será trasladado á Tuy.

Nada de crisis inminente.
 Madrid 27.—12 t.

Asegura el periódico «El Globo» que en el Consejo de Ministros celebrado anoche se plantearon los preliminares de la crisis. Atribúyese al Sr. Sagasta el propósito de reconstituir el gabinete con elementos de la izquierda que están dispuestos á abandonar al duque de la Torre.

